

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Tortosa, al mes... 1 Pseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 3 de Julio de 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia, al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 145

## EL NUEVO FISCAL

Ha tomado posesión del cargo de fiscal del Tribunal Supremo D. José Díez Macuso.

Jurisconsulto distinguidísimo, el señor Díez Macuso estudió su noble carrera con el actual presidente del Consejo, Sr. Silvela, y con los ex ministros Sres. Puigcerver, Equihor y Aguilera, y después la ha ejercido día por día durante treinta y cinco años, llegando hoy á ser una verdadera institución que se venera con cariño y con respeto en la Junta de gobierno del Colegio de Abogados de Madrid, de la que viene formando parte hace muchos años por voto unánime é indiscutible.

¿Qué abogado joven, de los que ejercen de diez años á esta parte, no conserva un recuerdo agradabilísimo de Díez Macuso? Todos le hemos saludado en su bufete del paseo de Recoletos para inscribirnos en el Colegio, y á todos nos ha recibido con la misma bondadosa sonrisa y la misma cariñosa frase:

—¡Ah, picarol! Conque á quitarnos los pleitos á los viejos ¿no?

El se llama viejo; pero no lo es. Salió de la Universidad el año 1864, y teniendo siempre por culto el estudio del Derecho, hizo sus primeras armas en el bufete de D. Cristóbal Martín de Herrera, al cual sucedió en sus negocios al ser desterrado, y fué á la Academia de Jurisprudencia, donde sostuvo brillantes discusiones científicas, eligiéndole después aquella para los cargos de secretario y vice-presidente, primero, y nombrándole últimamente académico de mérito.

Como político, ha estado siempre al lado de su antiguo condiscípulo señor Silvela; ha sido diputado á Cortes en varias legislaturas, y ha ocupado los puestos de director general de Instrucción pública y fiscal del Tribunal Contencioso administrativo.

¿Qué hará como primer fiscal del Reino? Los que conocen sus méritos afirman que sabrá dejar en la Fiscalía el sello de su cultura y de su talento, y que es hombre incapaz, á pesar de ser político de partido, de incurrir en abusos de autoridad, aunque hubiesen de redundar en provecho de la situación, por vedársele su recatado y su espíritu de justicia, jamás desmentidos.

El nuevo fiscal ha sido muy saludado y ha recibido muchas felicitaciones al salir de la Sala de gobierno del Tribunal Supremo, donde acababa

de tomar posesión de su elevado cargo.

A todas ellas uno la mía, muy modesta, pero muy entusiasta.

—¡Que sea enhorabuena, D. José!

LICENCIADO VIDRIERA.

## NOTAS MILITARES

### Modificación de insignias

Un periódico militar, ocupándose de los informes recibidos del ministro de la Guerra sobre la uniformidad del Ejército, aconseja la supresión de los galones en las insignias de los jefes y oficiales, dejando sólo las estrellas, que forman también parte de estas insignias.

En otras razones, da el colega la de que aquellos son excesivamente vistosos y ofrecen un buen blanco á poca distancia.

El sistema de combinación de estrellas y galones, así como la duplicidad de insignias, que las coloca, no sólo en las bocamangas, sino también en el ros, morrión y gorra, fué establecido así por la necesidad, hasta hace poco tiempo existente de dar á conocer, no sólo el empleo del jefe ó oficial en un cuerpo, sino también los grados y los empleos personales.

Las estrellas indicaban el empleo, los galones el grado; esto en cuanto á las insignias de la bocamanga, á las que competía la misión de revelar el empleo y grado efectivos ó personales, mientras que los galones ó trencillas del ros, gorra etc., se referían sólo al empleo efectivo.

Todas estas artificiosas combinaciones no tienen ya razón de ser. La ley adicional publicada en 1889 suprimió los grados y los empleos personales, y hoy, transcurridos once años, apenas si queda algún jefe que posea grado superior al empleo, ó empleo personal.

Por consiguiente sobran los galones ó las estrellas, puesto que con los unos ó las otras basta para indicar suficientemente la jerarquía. Y sobra también la necesidad de repetir las insignias en la prenda de la cabeza.

En unos Ejércitos de Europa y América siguen aún en uso las charreteras, caponas, etc., como insignias; en otros sirven de tales delgadas esterillas para la oficialidad y galones para los jefes, y algunos las estrellas en el cuello ó sobre los hombros designan los empleos.

Cualquiera de esos sistemas de in-

signias puede adoptarse en España: el de los galones anchos y estrechos, ó el de las estrellas colocadas en parte visible de la guerrera, levita ó capote; pero debe cesar desde luego la duplicidad, así como la repetición de galones ó trencillas en el ros ó schakó, al menos con el carácter de tales insignias. Y lo mismo se puede decir en este último punto respecto á los generales, que en el casco, prenda de gala, no llevan entorchados, y no hay razón para que los usen en el ros y teresiana. Cuando más, pudieran llevar los tenientes y capitanes un cordón de oro ó plata que indicase la categoría de oficial: los comandantes, tenientes coroneles y coroneles, un galón ancho que señalara la de jefe, y los generales un bordado especial, de plata para los de brigada y de oro para los demás.

No habrá quizás hoy en Europa uniformes en que se derrochen los dorados y relumbrones como los de España, con gasto para el oficial y perjuicio en la guerra, donde se destacan en las líneas de tiradores y pueden sufrir muchas bajas. Esto ya se vió en las últimas campañas; tanto, que en Filipinas el general Polavieja dispuso que las insignias se limitasen á unos galones y trencillas en las hombreras. Pero estas medidas, adoptadas en el momento de romperse las hostilidades, ó durante el curso de la guerra, no pueden menos de ser de un efecto moral poco satisfactorio. En tiempo de paz es cuando debe tenerse ya estudiado lo que se refiere á uniformes insignias, etc., tomando en cuenta las necesidades y experiencias de las campañas.

J. LAPOULIDE.

## Matrimonios morganáticos

El matrimonio morganático del archiduque Francisco Fernando, heredero de la corona de Austria, con la condesa Sofía de Chotek, es uno de los asuntos puestos á la orden del día.

El archiduque, obtenido la licencia del emperador, se casa ó el 1.º de Julio, sin renunciar á la corona; pero su mujer á la que se da la categoría de princesa, no podrá ser nunca emperatriz ni sus hijos herederos del Trono. Estos derechos pasan á los hijos de su hermano el archiduque Oon, casado con la princesa María de Sajonia.

El archiduque Francisco Fernando tiene treinta y siete años, y nunca pensó en que llegaría á sus sienes la corona; así es que tiene poca ambición. Su futura tiene cinco años menos que él: pertenece á una familia muy distinguida de militares y diplomáticos, y fué dama de la difunta emperatriz.

Cuentan los que la conocen que es más distinguida y graciosa que bella, alta y esbelta, de mucho ingenio y trato agradabilísimo. El archiduque la conoció en la Corte y sintió por ella una irresistible simpatía, que el trato convirtió en amor.

El archiduque estaba muy delicado de salud: una afección al pecho le debilitaba y aniquilaba. La condesa Sofía fué para él un médico encantador, y el enfermo, curado y agradecido, no puede vivir sin la que tanto ha contribuido á sostenerle la vida.

Después de casados se instalarán en Viena, ocupándose más de su dicha que de los asuntos del mundo, viviendo con la comodidad é independencia que permite la fortuna del archiduque, que heredó del último duque de Módena una gran parte del caudal de los Este.

Este matrimonio morganático hace recordar otros de los que se habló mucho en su tiempo. El difunto Enrique XX, príncipe de Reuss, renunció su alta posición y adoptó el título de barón para casarse con una *écuyère* que le había sorbido el seso.

El príncipe Federico de Austemburgo se casó con la hija de un *esquire* norteamericano, y su hijo con una institutriz, hija de un comerciante de Venecia.

Una hermana de la difunta reina de Dinamarca casó con un señor que llevaba modestamente el título de barón, y una tía suya con un conde.

El archiduque Juan, hermano del emperador anterior al actual, se casó con la hija de un administrador de Correos; el archiduque Enrique, con madama Hoffman, una cantante muy guapa, y el archiduque Juan Salvador desapareció no hace mucho de Viena y de Europa con una actriz sin que hasta ahora se sepa su paradero.

D. Fernando de Coburgo, rey consorte de Portugal, casó después de la muerte de su esposa, la reina doña María de la Gloria, con una cantante, á la que dió el título de condesa de Elda, y con la que fué muy feliz.

El infante D. Francisco, viudo de la infanta doña Carlota, hermano de María Cristina, casó con una hermosa bailarina. Las hijas de su primer matrimonio son todas infantas de España. Sólo dos, doña Amelia y doña Cristina, casaron con individuos de familia Real, la primera con un príncipe de Baviera, padre del esposo de la infanta doña Paz, y la segunda con su tío el infante D. Sebastián.

## CRONICA

## Los Maestros y

## -El Diario de Tortosa-

Continuando el asunto histórico de ayer, diremos que el asunto de los maestros estaba en su mayor empeño y había logrado llamar la atención de toda España, no ya de Tortosa; cada periódico opinaba a su manera; unos creían que a los maestros les sobraba la razón; otros por el contrario, les llamaban *huelguistas*, y otros, para *endulzar* sus amarguras, salen con un artículo en que se pretendía demostrar que «el Ayuntamiento de Tortosa no debía nada a los maestros», este era su título.

¿Podría decirnos *El Diario* que periódicos estaban al lado de los maestros y cuáles los que les vilipendaban?

Porque el defensor de *nuevo cuño* no publicó el remitido, porque *era muy largo*, dijo; otro *papel* quería *eliminar* dos párrafos, a más de decir que no tenía el periódico para que desde sus columnas *le dieran un varapalo*; los demás diarios todos lo publicaron.

¿Con estos datos, aun pretende *El Diario* pasar por defensor del magisterio de nuestra ciudad?

Ni con lo dicho ni con lo hecho lograron los maestros lo que se habían propuesto; fué necesario que D. Teodoro Gonzalez continuara su obra y que el diputado republicano Sr. Lostau interviniera, y que la prensa de todos matices tomara cartas en el asunto, y en vista del escándalo y las razones de las personas influyentes, junto con los datos suministrados por alguna autoridad provincial se publicó la R. O. levantando el embargo de los recargos hecho por la Hacienda y ordenando una liquidación, haciéndose un ingreso para los maestros de más de 32.000 ptas.

¿Sabe *El Diario* quién fué el primero que dió la noticia en Tortosa de la expresada R. O.? Pues fué LA VERDAD, porque como trabajó con calor por ella y en favor de los maestros, nadie tenía tanto interés por su favorable y anhelada resolución.

¿Puede *El Diario* hoy salir a la defensa de los maestros con los datos que dejamos apuntados? Pues espere un poco, que aun nos quedan algunas cosas más que decir.

Hasta mañana, *Diario de Tortosa*.

## Tal para cual

*El Estandarte Católico* continua adjudicando jefaturas a su digno compañero el inspirador de *Los Debates*.

## Correos y Telégrafos de

## Tortosa

Durante los muchos años de mando en que han inperado nuestros enemigos ha sido la administración de correos y telégrafos de esta ciudad un organismo electoral. Desde el jefe don Vicente Beguer hasta el último empleado eran muñidores electorales que

se lanzaban contra nosotros con furia insensata. En el servicio se registraron más de una deficiencia.

El nuevo jefe D. Rafael Llanos, probo é ilustrado funcionario, ha reorganizado el servicio como exige el interés público. El país ve con satisfacción cuantas medidas ha adoptado el señor Llanos para el bien del servicio y por nuestro conducto le envía un entusiasta aplauso.

## Distinción

Le ha sido concedida la CRUZ DE 1.ª CLASE DE MÉRITO MILITAR a nuestro querido amigo D. Joaquin Moreno de las Peñas, primer teniente de Infantería por la bizarría demostrada en las operaciones practicadas en la rehabilitación del río Cauto (Cuba), en Diciembre de 1897.

Esta distinción le fué otorgada según R. O. de 12 de Octubre de 1898 y damos a nuestro querido amigo la más cordial enhorabuena.

## Entierro

Esta mañana se ha verificado el entierro de la virtuosa señora D.ª Rosa Dosdat, madre del Rdo. D. Salvador Rey, ilustrado y virtuoso Presbítero de esta ciudad.

Las virtudes cristianas que adornaban a la finada y otras buenas condiciones de carácter, le habían conquistado las simpatías de cuantos la conocían.

Damos a toda la familia de la difunta nuestro más sentido pésame, en especial al Rdo. Sr. Rey, no dudando que la resignación cristiana les servirá de consuelo en el inmenso dolor que les aflige por tan triste é irreparable pérdida.

\* \*

†

Víctima de cruel enfermedad falleció anteayer en el Hospital Civil de esta Ciudad la Religiosa Hermana de la Consolación Sor Mercedes Sales y Navarro, natural de Burriana. En la mañana de ayer se verificó el acto del entierro.

Enviamos nuestro pésame más sentido a la familia de la finada y rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de ese ángel de la Caridad.

R. I. P.

## El maestro Pedrell

Nuestro distinguido paisano el maestro Sr. Pedrell, Profesor del Conservatorio Nacional, ha sido nombrado para presidir el Jurado del certamen de bandas, que se celebrará en Alicante en Agosto próximo.

## Melocotones

Son muy solicitados los melocotones llamados *bienvenidos* que son los mejores de todos para la exportación por ser primerizos y de excelentes condiciones de transporte, además de ser muy exquisitos y hermosos a la vista. Se han llegado a pagar a 5 pesetas la arroba.

Esta clase privilegiada de melocotones constituye hoy una riqueza para nuestras huertas y debe su fomento a nuestro ilustrado amigo D. José M.ª Pifol que los hizo ingertar en Tivenys con gran celo para la agricultura, extendiéndose y multiplicándose después por las huertas de Tortosa, Cherta y Alover donde no eran conocidos.

## Detención

La Guardia civil de esta ciudad, participa la detención de un joven de 19 años, presunto autor de un incendio de mieses de trigo, valoradas en 80 ptas.

¿Y la guardería rural, bajo la acertada dirección de la Cámara Agrícola, que hace?

## Baños

La gente empieza a prepararse para tomar pronto los baños de mar que a mediados del corriente empezaran en las playas de Ampolla.

En el balneario del Sr. Porcar y Tío han comenzado algunos vecinos a bañarse en agua dulce y templada que suele probar mucho según los temperamentos.

## El tiempo

Amaneció con el cielo encapotado, vislumbrándose el sol a intervalos entre densas nubes.

Desde el amanecer ha soplado un suave cierzo que ha producido algunas rafagas y remolinos desde las ocho de la mañana en adelante, ocasionado un cambio atmosférico que ha refrescado el tiempo marcando el termómetro 4° ó 5° menos que ayer.

## Anguilas

En una de las barcas que llegan de Amposta y Cava han llegado algunos cestos de anguilas de regulares dimensiones que han sido muy solicitadas por el vecindario.

## Algarrobas

Un laud ha bajado hoy por el Ebro un gran cargamento, de algarrobas con destino a la exportación, se cotizan a buenos precios por empezar a escasear las existencias.

## Exámenes

En los exámenes celebrados hace pocos días en la Escuela Municipal de Música de Barcelona, obtuvo la calificación de sobresaliente, en la clase de solfeo, la aventajada y distinguida señorita, paisana nuestra, doña Amparo Lledó y Foguet, hija de nuestro amigo particular don Rafael, y alumna de la conocida profesora, doña Magdalena Gotós.

Felicitemos a la interesada y a su familia, por la calificación honrosa que ha obtenido.

## Traslado

Con el cargo de magistrado ha sido trasladado a la Audiencia territorial de Barcelona el presidente de la de Tarragona D. Fermin Ximenes.

Para presidente de la Audiencia de Tarragona se designa a D. Miguel Rivas.

## Cardó

Se observa ya el paso de muchos viajeros que todos los años van a tomar las aguas de aquel balneario, situado en uno de los puntos más sanos y pintorescos de Cataluña.

## Plaza de toros

El domingo próximo tendrá lugar en nuestro circo taurino una corrida verdadera mogiganga en la que tomarán parte los celebres caballos... de mimbres y las cestas clásicas.

Además estoqueará dos novillos de 4 años el arrojado *Chirrita* siendo a su beneficio la corrida.

Las personas que deseen palcos ó sillas de grada pueden encargárselas en el despacho de entradas y localidades librería Bernis, Puente Piedra, y hojalería Canalda, Rosa, 7.

## Comercio de Arturo Mestres

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de corbatas de última novedad.

Igualmente hay sombrillas y abanicos de todas clases según las exigencias del buen gusto y la elegancia todo a precios módicos que hacen más recomendable esta reputada casa tan favorecida del público dertosense.

## Gran Café de Novedades de Enrique Segarra

Son muy elogiados los exquisitos helados que se sirven en este acreditado establecimiento montado con todo el buen gusto del mundo moderno.

Se reciben encargos para bodas, bautizos y banquetes con todo esmero y puntualidad.

## Un ladrón de alto copete

Así como en España tenemos al famoso Candelas, cuyas fechorías y robos todo el mundo conoce ha existido en Inglaterra otro tipo por el estilo en popularidad, el célebre Simón Carne, pero aún más audaz que el ladrón español.

El inglés Simón Carne no manobrabra como Candelas fuera de la sociedad y del mundo a quienes robaba, sino que, al contrario, haciéndose pasar por un archimillonario nabab de la India, vivía en los círculos más encopetados y aristocráticos de Londres, alternaba con lores y príncipes, sus amigos y víctimas al propio tiempo.

Tuvo también Carne el cinismo de relatar sus propios fechorías en estilo por cierto tan ameno como dramático, y esas memorias que tan honda sensación han producido en Inglaterra, se van a publicar en castellano por el semanario *Nuevo Mundo*, que comienza a darlas a conocer, esmeradamente traducidas é ilustradas, en su número del miércoles 27 del actual.

# MIGUEL ANGEL

Los Vicios acometiendo á la Virtud



Un pensamiento hermoso dió á Miguel Ángel la pauta para la creación de este cuadro.

Las figuras de los Vicios se adelantan con furor, dirigiendo sus flechas contra un joven que representa la Virtud. Algunos de aquellos, llenos de asombro porque sus dardos envenenados no han podido penetrar en el corazón del joven, se sobrecojen pensando que hay alguna mano invisible que lo protege.

El diseño original de esta obra se encuentra en la colección de Brera, en Milán.

## JULIO

En pleno verano. Quedó atrás Junio, el mes de las angustias estudiantiles; la alegre estudiantina de la aldea vuelve ahora á sus hogares, llenos de recuerdos de su infancia.

Han pasado también las fiestas votivas, de bíblica sencillez; el Corpus con sus espigas de oro; San Juan, San Pedro, San Antonio, impregnando el ambiente con el fresco aroma de sus albahacas, de sus azucenas, de sus claveles dobles, de las pomposas hortensias de rostro sonrosado.

Ha sido la plegaria del campo; la fiesta de la ciudad; el voto de flores; la ofrenda de alegría y de esperanza.

Sobre la tierra caliginosa y fecunda el campesino ha visto fructificar su fatiga, convertirse en pámpanos y en gavillas rumorosas, y los santos tutelares han recibido su ofrenda de gratitud.

Tras de ese mes sagrado y perfumado por las oraciones y los ritos, llega Julio, el caluroso mes de las germinaciones, que prepara la vendimia que prolonga la recolección que ha de dar amparo y abrigo en el invierno.

Es también el mes de la dispersión de las ciudades; las playas de brillantes perspectivas, de sol injoso, de aires soberbios y libres, inundadas por el eterno cantar del oleaje, se pueblan de trajes claros, de sombrerillas rojas, de risas claras.

La vida dichosa se traslada entera á los balnearios y á los puertos.

Es tiempo de vacaciones y de des-

canso; una tregua en la lucha, un alto alegre y risueño, que consuela y da fuerzas para seguir después al combate de la vida.

## Amenidades

Consulta.

La señora de Pérez es sumamente obesa, pesa trece arrobas.

Un día encuentra á su médico y le pregunta:

—Dígame usted, doctor, ¿el uso de la bicicleta sería conveniente?

—Para usted, tal vez; pero para ella, de ningún modo.

\*\*

En el Retiro se cae un ciclista de la máquina y se estropea un brazo.

Uno de los que le socorren le pregunta.

—¿Es ésta la primera vez que monta usted en bicicleta?

—No, señor, la última—contesta muy compungido el interesado.

\*\*

Grito del corazón:

Un individuo y su esposa pasean por el Prado.

—Si te parece, Eugenia—dice el marido—podríamos ir al Retiro á ver las fieras.

—No, hombre; para eso preferiría quedarme en casa contigo.

## Telegramas

Madrid, 2.

### El Dr. Morgades

El ministro de Gracia y Justicia nos ha dicho esta mañana al salir de Palacio que el obispo de Barcelona Doctor Morgades vendrá mañana á esta Corte y visitará á la reina.

### El Fomento Nacional

El próximo viernes una comisión del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona visitará á la reina regente.

### El viaje de la Corte

Definitivamente la familia Real saldrá el lunes para San Sebastián.

### El tren regio

Esta mañana el tren real que ha construido recientemente la compañía del Norte para los viajes de la Corte, ha empezado á hacer pruebas entre las estaciones de Madrid y Villalba con inmejorable resultado.

### Desfile

Estos días ha tomado mucho incremento el desfile de veraneantes á las playas del Cantábrico, resistiéndose bastante con este motivo la animación de algunos círculos.

Entre ayer y hoy han salido muchos políticos y generales de Madrid pero el período algido del desfile de madrileños á los puntos de veraneo no vendrá hasta la salida de la familia Real.

### De China

#### El embajador español

Las últimas noticias de China acusan mucha gravedad.

El gobierno del imperio está en grave peligro.

Nuestro gobierno dice que no sabe nada oficialmente de la suerte que le haya tocado á nuestro representante en aquel imperio, de quien, se dice hacías que es uno de los víctimas de los alborotos ocurridos en la celestial región.

### Buena medida

El jefe del gobierno señor Silvela nos ha dicho que en los próximos presupuestos se suprimirá la representación de España en China.

### Lo que dice Dato

#### La boda de la princesa de Asturias

El ministro de la Gobernación hablando esta mañana con nosotros de la campaña que liberales, romeristas y otros elementos han emprendido sobre el matrimonio de la Princesa de Asturias, nos ha dicho que dado el carácter del pueblo, aludiendo á Madrid no puede causar disgusto ni extrañeza á nadie que ese matrimonio se haga por amor y no por imposición.

—Los liberales no ven ese matrimonio con buenos ojos por la procedencia reaccionaria de la familia del novio y por mismo les sucede á los romeristas á otros monárquicos.

Este asunto dará que hablar bastante.

### En el Transvaal

Dica de Londres que uno de los generales del ejército inglés que ocupa Pretoria, ha sido llamado á Inglaterra.

—El mismo Londres telegrafía que cinco columnas inglesas realizan un movimiento envolvente para atacar dos boers del Norte.

Los boers se mantienen á la defensiva con buen resultado hasta ahora porque cree que al fin se rendirán.

—Por último telegrafía que los boer poseen actualmente diez mil cabezas de ganado mayor; once mil carneros y otros aprovisionamientos de boca de guerra para resistir algún tiempo.

### En París

#### Touristas regtos

Paado mañana es esperado en París para visitar aquella Exposición el Jefe de Egipto.

El príncipe reinante de Bulgaria, Fernando de Coburgo llegó ayer.

### Procesado

Madrid 3

Ha sido declarado procesado el señor Faraiso por la última circular que pretendió enviar á los afiliados á la Unión Nacional.

### Sin noticias

Hay grande escasez de noticias. Todos los círculos se hallan desiertos y los políticos sólo hablan sobre temas ajenos y pasados.

### Recaudación

La recaudación de Junio último ha experimentado un aumento de 193.586 pesetas.

La renta de aduanas ha sufrido una baja por la escasez de cereales importados.

## De China

Paris, 2.

Telegramas de Londres y Berlín con referencias á otros de China dicen que en el Celeste Imperio reina la más completa anarquía y que la cuestión del extremo oriente reviste cada vez mayor gravedad.

Cuatro sacerdotes católicos pertenecientes á la misión de Pekin fueron asesinados.

Otros despachos dicen que en la misma ciudad de Pekin se ejecuta á los extranjeros solo por el mero hecho de serlo.

En Chefu los ferrocarriles han sido destruidos en su totalidad, incluso los ingleses, habiendo sido incendiadas las misiones de la misma nacionalidad.

Numerosos boxers avanzan en su movimiento sin que nadie se lo impida llevando consigo la desolación.

En Cantón comienza de un modo enérgico la campaña contra los extranjeros.

Un telegrama que publica *The Times* dice que la anarquía es completa como lo prueba que el general Chuan haya proclamado emperador á su hijo.

Otro general le hace la competencia, pues quiere que sea emperador un sobrino suyo.

## José Ballester

### Médico Oculista

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May

todas las operaciones de los ojos  
Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

### LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

## Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3  
y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.ª á 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.ª á 8 cénts. el idem id.

Id. id. 3.ª á 7.ª » » » »

Cadenilla y fantasía á precios convencionales segun la clase y colores. Se componen y repintan las usadas.

## Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.º.

## Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

# ZAPATERIA

y almacén de cazado de

## JUAN ORRISO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

### CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos modelos de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.--TORTOSA

# Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDDA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

## Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.--Aprieta

Es el mejor BIBLIOGRAF. mejor las hojas,

Es el mas económico. Dura toda la vida.

Su precio 3'50 pias. uno

# Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le atacan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

# CARDO

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

Aguas arsenicales

MANANTIAL BORBOLL

Almirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrhos crónicos) en las del hígado y estómago (dyspepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen en riquesimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duhas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 3 to, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Todos los miércoles lea V. en NUENO MUNDO

# UN LADRON DE ALTO COPETE

## Memorias de Simón Carne

Estas célebres Memorias del famoso Caudelas de Londres han despertado en España, como en Alemania y Francia, el mismo extraordinario interés que en Inglaterra, porque se trata de un tipo único en el mundo por su audacia y osadía. Simón Carne, sorprendiendo la buena fé de un virrey de la India, Lord Amberley, consigue que éste le introduzca en los más altos círculos aristocráticos de Londres, y viviendo entre Príncipes y Lores, los roba, a su satisfacción, los estafa y engaña a mansalva, sin que estos pudieran sospechar en el amigo y camarada, al causante y autor de tan cuantiosos robos. Llevan las memorias un Prólogo del mismo Lord Amberley. Sólo se ha publicado la primera cuartilla.